

Precios de suscripción

Castellón al año... 100 pesetas. Fuera, trimestre... 8'00 id.

Anuncios, esquelos, reclamos y comunicados. PIDANSE TARIFAS. Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas e imprenta COLON 40.

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

La crisis del gobierno francés constituye hoy la principal nota de actualidad.

Los últimos despachos que desde París comunican esta madrugada el telégrafo todavía no dan la solución de esa crisis.

Mr. Fallières conferenció con Sarrien y Bourgeois para resolver la crisis ministerial.

Bourgeois se negó a aceptar la presidencia del nuevo gobierno, y ofreció prestar su concurso a cualquier gabinete que pueda formarse si le reserva la cartera de Negocios extranjeros.

Asegúrase que Mr. Subot aconsejó a Fallières que encargase de formar gobierno a Mr. Bourgeois.

El presidente de la República francesa, ha conferenciado telegráficamente con el delegado en la Conferencia de Algeciras, Mr. Revoll, ofreciéndole una cartera en el nuevo gabinete francés.

Mr. Rouvier no ha querido encargarse del ministerio de Negocios extranjeros.

A consecuencia de la crisis se han suspendido los inventarios en las iglesias.

Otra nota de actualidad, y bien triste por cierto, comunica el telégrafo.

El ministro de Fomento, señor Gasset, sigue recibiendo telegramas de Andalucía y del Alto Aragón en demanda de socorros. Recíbense también de otras partes. En Cádiz, Arcos y otros puntos la situación es desesperada por haberse agotado los recursos. En Málaga se agrava la situación. El gobernador y los particulares reparten diariamente 1.000 raciones de rancho; pero resultan insuficientes. También en Crevillente y pueblos cercanos hay crisis motivada por la sequía de dos años.

Comunican de Algeciras las siguientes noticias:

Se asegura que cuando termine la Conferencia se verá el éxito obtenido por los representantes de España.

En la sesión de hoy se aprobaron los artículos del Banco, estudiándose las proposiciones de Marruecos respecto a este asunto.

El único artículo cuya discusión se reservó fué el 23 en el que se hace referencia al reparto de acciones.

Respecto a la policía ha mejorado la situación, pues dominan los temperamentos de concordia.

Del personal parece que se encargará el sueldo, y Francia y España de los oficiales. El Banco anticipará los sueldos.

De Madrid

POSTAL POLITICA

El Sr. Moret se obstina en negar que tenga el propósito de cerrar el Parlamento. El Sr. Moret al llegar a Madrid dice y repite que quiere tener abiertas las Cortes y sacar de ellas aprobado hasta el último artículo del dictamen sobre jurisdicciones, sin decir cual será el último.

El Sr. Conde de Romanones fué en automóvil al Escorial a esperar al Sr. Moret y con éste regresó a Madrid departiendo durante el camino sobre asuntos de gobierno de palpitante actualidad.

Indudablemente el Presidente del Consejo y el Ministro de la Gobernación se pondrían de acuerdo para seguir negando esos propósitos del cerrajazo.

Pero las gentes políticas, sin previo acuerdo, no dan fe a tales negativas y siguen hablando de la próxima clausura de las Cortes.

Y cuando el río suena...

ARMONIAS REPUBLICANAS

Se reflejan claramente en un telegrama de Barcelona que transmite estas noticias:

«Desde hace algunos días viene hablando en los círculos políticos y en los centros de información, de que el Sr. Lerroux había cesado en la dirección del periódico La Publicidad, órgano de la Unión republicana de Barcelona.

También parece que el Sr. Corominas manifestó al Sr. Lerroux que pensaba encargarse nuevamente de la dirección de dicho periódico, no ocultándole el disgusto que desde hace tiempo existía entre los republicanos por su actitud en asuntos tan importantes como se debaten en el Congreso.

Por otra parte los amigos del Sr. Lerroux han hecho trabajos y activas gestiones para arbitrar recursos pecuniarios para la fundación de un periódico que refleje la política del Sr. Lerroux. Anoche se celebró una reunión en la Fraternidad Republicana, a la que asistieron 40 presidentes de Sociedades, siete diputados provinciales, 19 concejales y el ex-diputado a Cortes Sr. Anglés. Se

acordó nombrar presidente de la Junta al Sr. Lerroux. Así mismo se acordó la fundación de un periódico que se titulará El Progreso, cuyo redactor jefe será el Sr. Mir y Miró ó D. Emiliano Iglesias.

Mas allá de las fronteras

LA CUESTIÓN AUSTRO-HÚNGARA Cada día se va poniendo más tirante la situación de Hungría, y ya se vislumbra el momento en que el conflicto entre la nación y la Corona, entrará en un último período de abierta violencia.

Los partidos de la coalición húngara han publicado un manifiesto en el que afirman que la disolución del Parlamento, ha sido decretada no solamente para reconocer a Austria su supremacía militar, sino también con el fin de destruir la autonomía nacional húngara en materia económica; por lo tanto, la coalición exhorta a todos los ciudadanos sin distinción de partidos, para que opongan una resistencia abierta y tenaz, a los actos del gobierno—que califica de ilegales—en defensa de la Constitución.

Acompaña al manifiesto, una carta del conde de Andrassy a sus electores; este personaje político, es el que fué encargado por la Corona, para gestionar que la coalición modificase sus puntos de vista, constituyendo un ministerio, a lo que no accedió el político húngaro, afirmando que aunque los políticos constituyeran un gobierno sobre tal base, Hungría no lo aceptaría.

Los partidarios de la coalición afirman que si los derechos de supremacía del gobierno sobre el ejército, están en oposición con la Constitución, es esta la que debe sacrificarse, sino mas bien aquellos últimos vestigios del régimen absolutista.

El gobierno húngaro en un comunicado oficial, manifiesta que la tranquilidad en que se encuentra el país después de lo ocurrido, indica el fracaso de la coalición, aceptando Hungría la política de Austria.

Pero apesar de estos optimismos oficiales, es un hecho que la tranquilidad solo es aparente, y que el gobierno ocupa el poder por la violencia, ganando cada vez mas terreno la causa de los coalicionistas, que es la causa del pueblo.

Las nuevas elecciones permitirán saber ciertamente de que lado se encuentra la opinión del país; aunque todo hace presumir que el partido de la coalición ganará varios puestos en el Parlamento, convenciéndose los gobernantes, que el único medio de evitar una guerra civil, es acceder a los deseos claramente manifestados, por el pueblo húngaro.

El vivir estrafalario

CLUBS DE ENFERMOS

Los Estados Unidos batan el record en materia de clubs excéntricos.

A los muchos de los que se ha ocupado la prensa hay que añadir otros de los que hace mención en una carta dirigida desde Nueva York al Daily Mail, en la que se habla de las sociedades formadas por las personas que padecen algún defecto físico ó enfermedad.

Existe desde hace algún tiempo una asociación de la fiebre y un club de los apendicitis en el que figuran los que han sido operados de esta dolencia.

Hay además una liga nacional en la que figuran todos los que se les ha perdido algún miembro en accidentes ferroviarios ó de tranvía. Una asociación de ciegos consta de numerosos individuos. Todas estas entidades celebran mitings de cuando en cuando y sobre todo cuando aparece algún nuevo tratamiento para las enfermedades que padecen.

El banquete anual que celebra la Unión de sordo-mudos ha tenido lugar recientemente en Nueva York. Apesar de faltarle la palabra y el oído, los miembros de esta asociación no dejaron de estar alegres. Elocuentes discursos fueron no pronunciados sino en mímica y grandes aplausos se oyeron al final de los discursos.

ANÉCDOTA DE ROSSINI

A propósito de los derechos de autor se cuenta de Rossini lo siguiente:

Un día en que el genial autor se encontraba en Autenil con la necesidad inmediata de hacer un pago de 4.000 francos le dijo a un amigo:

—Haced el favor de prestarme esta cantidad y yo en garantía os cederé todos los derechos sobre mi futura ópera.

—Tú estás loco—le respondió el amigo, lleno de sorpresa.

—No estoy loco—le dijo el gran com-

positor—es que tengo mucha necesidad de la indicada suma.

El amigo le prestó dicha cantidad renunciando la garantía propuesta.

La ópera que ofrecía por cuatro billetes de mil francos era Guillermo Tell que le valió más de un millón.

Páginas selectas

DE ESOPHO

Un asno oyó cantar a las cigarras, y de su buena voz quedó prendado.

—Pues qué coméis, les preguntó envidioso para tener tan agradable canto?

—Sólo rocío, contestaron ellas.—

Y el asno, con artístico entusiasmo,

—Sólo rocío comeré,—se dijo.

Y al cabo de ocho días lo enterraron.

DE REYMUUNDO BOUYER

Un hermoso paisaje no es solo el fruto de la colocación fortuita de una mirada con un punto de vista, sino un diálogo sobrenatural entre la naturaleza y el observador.

Hoy hace años

9 de Marzo de 1810.

HEROICA DEFENSA DEL PUENTE DE VILLARREAL

A las sangrientas represalias tomadas por el duque de Berg en Madrid contra sus indefensos é inermes habitantes, el 2 de Mayo de 1808, responde la España toda, alzándose en armas sin distinción de edad, clase, ni sexo, contra el pérfido invasor que comete la felonía de sorprender plazas en plena paz, con mengua de su reputación militar, y de tratar como terreno conquistado a un país que le recibe como amigo y aliado.

De nada nos sirvieron los lauros conquistados por Castaños en Bailén, pues tras esta gloriosísima victoria (primera vez en que fueron derrotadas las huestes del César francés) suceden los terribles desastres de Ucles, Ocaña, Almonacid, y Espinosa de los Monteros, las hecatombes de Tarragona y la pérdida de Zaragoza y Gerona, cuyas defensas han inmortalizado los nombres de Palafox y Alvarez de Castro.

Al comenzar el 1810, tan solo sostenían la integridad nacional, algunos restos de los ejércitos españoles bloqueados en Cádiz, y el Reino valenciano, cuyos habitantes mostrándose dignos descendientes de los antiguos ilicarnovenses, hicieron fracasar sucesivamente en sus propósitos de conquista a los generales Monecy y Suchet.

Obligados los franceses a levantar el sitio de Valencia (5 de Mayo) y pronunciarse en retirada vista la actitud de sus heroicos defensores, envían columnas volantes a la Plana de Castellón, con objeto de acopiar raciones para el ejército.

Noticiosos los castellanenses de que una de dichas columnas se encontraba en el vecino pueblo de Villarreal y se aprestaba a marchar contra la población, con objeto de obtener por fuerza lo que de buen grado se había negado a sus emisarios, y guiados más por su entusiasmo y heroísmo que por los consejos de la sana prudencia; dirigiense al puente de Villarreal en gran confusión, armados de fusiles, garrotes, cuchillos, hoces, piedras, en fin, lo primero que encuentran a mano, confiando con tan débiles medios de ataque detener la marcha de unas fuerzas que habían arrollado más de una vez a los ejércitos de la Europa coaligados.

El resultado no pudo ser más fatal para los castellanenses. Atacada la barricada, carga la caballería sobre esta muchedumbre fanática, pero inexperta é indisciplinada, y la arrolla completamente. Después de tan poco costoso triunfo las fuerzas enemigas se esparcen por la huerta y entran en la ciudad a las dos de la tarde, sembrando por doquier la muerte y la destrucción.

El que honra a los suyos se enaltece a sí mismo. El recuerdo de la heroica conducta de esa pléyade de héroes, que con tanto entusiasmo y tesón supieron sacrificarse en aras de la Patria, debiera estar grabada en la mente de todos los castellanenses y sus nombres figurar entre los de las más preclaros varones de Castellón.

El sacrificio de estos héroes anónimos, aunque estéril, no por eso es menos digno de aplauso y loa. Pensamos, pues, que al monumento de Julio de 1837 deberá hacer pendant el de los mártires de Mayo de 1810.

ARTAGNAN.

LOS AGUSTOS PROMETIDOS

A las noticias que desde San Sebastián nos trasmitían ayer tarde podemos añadir las que anoche y esta madrugada comunican los corresponsales por telégrafo.

Mañana marcharán las princesas de Battenberg a Londres directamente. Créese que el rey las acompañará hasta Angulema, regresando a San Sebastián por la noche.

El rey y su futura han estado esta mañana dos horas en una fotografía del boulevard. Se han retratado con diferentes trajes y en diferentes posturas. La afluencia de público era grande. La

princesa Ena se asomó al balcón del establecimiento, siendo ovacionada.

Hicieron un grupo el Rey y su prometida, vistiendo aquél uniforme de húsares de diario, y la Princesa, traje de calle con sombrero blanco.

Luego otro grupo en que vestía Victoria Eugenia traje de Corte con sombrero y el Rey uniforme de húsares de gala, y después un tercer grupo del Rey y las dos Princesas.

Finalmente, el Rey se hizo una fotografía en que figura solo.

Al abandonar el Rey y su prometida el gabinete fotográfico, les costó gran trabajo llegar hasta la calle, pues en la escalera había numerosas señoras que se apiñaban para aclamar a la futura Reina con entusiasmo.

La Princesa correspondía con grande amabilidad a estas manifestaciones de afecto.

Como observase el extraordinario entusiasmo con que una distinguida señorita de la localidad la vitoreaba, la Princesa Victoria la cogió las manos y la dió un beso en el rostro.

Cuando salían a la calle los augustos prometidos, el público les tributó una nueva ovación entusiástica.

Desde los balcones las damas lanzaban gran profusión de ramos de flores sobre el landó que ocupaban el rey y la princesa.

En el gabinete telegráfico de Miramar se han recibido centenares de telegramas de felicitación, con motivo de la conversión de la princesa Victoria Eugenia.

El obispo de Nottingham dirigió a la princesa Victoria en el acto de entregarse los regalos del papa Pío X.

«Hija mía: es difícil explicar con apropiadas palabras la expresión de lo que siento al decir las palabras que te dirijo.

Aquí os presento dones que han venido por conducto de persona indigna de tan alto honor, y que es un devoto servidor de un Rey más alto que aquellos á quienes vos y yo servimos, y al cual todos los hijos de la Iglesia Católica deben lealtad, amor y obediencia.

El es Rey que ha reinado desde mas de veinte siglos, y cuyo imperio se extiende sobre todas las razas, aunque él solo habla con el corazón, y para predicar el amor que nos debemos como hermanos y le debemos como amantísimo padre.

Estos dones se me ocurre decirlos que tienen semejanza con los que aquellos Reyes Magos llegados de Oriente, ofrecieron a nuestro Divino Señor en el establo de Belén, y que fueron oro incienso y mirra.

Os manda esta medalla de oro, que ostenta su imagen y el sello de su realeza.

Os manda un retrato bajo el cual ha escrito oraciones, bendiciones y su anhelo por vuestra dicha, desde el fondo de su corazón.

Los sagrados escritos nos dicen que las oraciones suben al cielo, cual incienso.

También os envía un Crucifijo. Verdad que es de oro, pero á pesar de ello es el signo del sufrimiento, ante el cual Dios ha dicho:

«Sed todos mis discípulos, y el que siga mi Cruz me seguirá á mí, y los que sufran por ella obtendrán el reino de los cielos.»

El rey y la princesa Victoria Eugenia han notificado ya su próximo enlace á las potencias.

Los augustos novios pasearon esta tarde por la carretera de Oyarzum, acompañándoles la princesa Beatriz y la dama miss Cochrane. Al regresar del paseo, el monarca recibió al príncipe Alberto, regente de Brunswick. Su Majestad presentóle luego á las princesas.

En el palacio de Miramar se han recibido centenares de telegramas de felicitación de todas las naciones del mundo.

Comunican de Roma que en los círculos vaticanistas se ha averiguado que el regalo de los dos millones recibido hace poco para el Dinero de San Pedro, cuya procedencia se ignoraba, es de la princesa Victoria Eugenia de Battenberg.

Las personalidades más salientes de San Sebastián han iniciado una suscripción para erigirle una estatua á S. M. la reina doña María Cristina para perpetuar la gratitud de la ciudad donostiarra hacia la augusta madre del rey, que tanto ha hecho por aquella al convertirla en sitio de verano de la Corte.

El rey de Inglaterra entrará en España guardando rigoroso incognito.

Este será tan completo que su llegada no será comunicada ni siquiera al cónsul inglés aquí residente.

Eduardo VII llegará el sábado en automóvil.

Almorzarán en Miramar, saliendo después á recorrer la población, y volviendo á Palacio á la hora de tomar el té.

Las Cortes

SENADO

Final de la sesión de ayer

Continúa la discusión del embargo de jornales. El Sr. Rodríguez Sampedro dice que el proyecto debe ser redactado por el Instituto de Reformas Sociales, y que este debe estar formado por personas competentes.

El señor conde de Romanones afirma que todos los individuos del Instituto son personas competentísimas.

Intervienen en el debate varios señores diputados, pero ninguno de sus discursos ofrece gran interés.

Luego se retira el dictamen para ser redactado nuevamente, y se levanta la sesión.

CONGRESO

Final de la sesión de ayer

Sigue el Sr. Soriano (D. Rodrigo) en el uso de la palabra exponiendo su interpretación. Dice que se trata de amordazar á la prensa para que no pueda ocuparse de los desastres coloniales.

Añade que el Ejército no elude responsabilidades; pero que tiene asimismo la mas completa seguridad de que desea evitar ciertas aspiraciones «generales».

Elogia luego calurosamente á los soldados, enalteciendo su conducta, y á continuación lee una carta de Weyler al general B'anco, en la que se ocupa de supuestas inmoralidades cometidas en la isla de Cuba. Les también las denuncias que en igual sentido hizo el capitán Urquía.

Afirma, por último, que el Ejército desea regenerarse.

Le contesta el Sr. Moret. Manifiesta que el príncipe «El Reconstruido» es público único y exclusivamente para atacar al Ejército, cuyo honor á fondo cal rosamientos, diciendo que es deber suyo hacerlo así, ya que aquel no puede profundarse en el Congreso.

Afirma que el discurso del Sr. Soriano es incontestable y termina diciendo que el país es el encargado de juzgar á nos y á otros.

Se levanta luego el general Laque, que comienza su discurso diciendo que él siempre fué liberal y democrata. Declara que jamás trataron los militares de poner en vigor el imperio de la fuerza.

Dice que los periódicos, al hablar de las jurisdicciones, lo hacen esda uno como lo tiene por conveniente, sin ocultar algunos la pasión que les inspira.

Añade que se ha hablado también de dictaduras, y que cuando estas se imponen, nunca se anonian.

Refiriéndose al Sr. Soriano, dice que en su discurso habló de chorros de sangre derramada esterilmente en defensa de la Patria, y agrega: «Regularmente S. S. no se hallaría en dichos charcos.»

Ocupándose de los desastres coloniales, dice que hablar de ellos es un signo evidente de decadencia.

«En la pérdida de las colonias—exclama— todos pusimos nuestras manos. El pueblo es el único que puede con orgullo levantar la cabeza cuando se trate de este asunto.»

Pide que se abra una información para depurar si existen responsabilidades. (El Sr. Soriano asiente).

El general Laque termina diciendo que el señor Urquía se limitó á hacer las denuncias cuando más le convino.

Interviene el Sr. Suarez Inclán, y recuerda que él ya propuso hace algún tiempo que se abra una información con ese objeto.

Se suspende ese debate y se entra en la orden del día. Proyecto de las jurisdicciones.

Se presenta una enmienda al art. 5.º

La discusión, al llegar aquí, ha perdido todo su interés y resulta pesadísima.

La enmienda se desecha, corriendo la misma suerte otras, siendo tomadas en consideración algunas sin importancia. Por fin se aprueba el artículo 5.º y se suspende este debate.

Se aprueba también un dictamen relativo á la recompletación del cable de Canarias y se levanta la sesión.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Le ruego á V. publique en el diario de su digna dirección, el adjunto comunicado que con esta fecha dirijo al periódico La República de Segorbe.

Le da las gracias anticipadas su afectuoso s. s. q. l. b. l. m.,

Celestino Diaz, Sr. Dr. del periódico La República.

Segorbe.

Torres 7 de Marzo de 1906.

Muy señor mío: Con sumo gusto he leído el remitido que mayormente padicé ramos llamar el anónimo que desde este pueblo le dirigen á usted y que se publica en su ilustrado periódico número 10, correspondiente al día 4 del actual.

Le doy el calificativo de anónimo, por

TEMPORADA DE CUARESMA

JUAN MARTIN BUSUTIL

Esta casa no podrá permanecer indiferente con motivo de la baja de los cambios...

Artículos que no tienen baja: Guantes, Agua Colonia, Iguales, Pelvos Belleza, Vainas y Rubia Quinquina...

Armaduras de lana negra desde 150 pesetas vara hasta 80 pesetas...

cuanto ha procurado indagar el nombre y apellidos del que lo ha remitido...

servadores y prescindimos de discutir con El Clamor mientras nos sea posible...

de nos, nuestro querido amigo D. Francisco Solbes Palomar.

Gasset en aquella reunión que era de segunda convocatoria y a la que solo habíamos asistido una tercera parte...

Al que no quiera estudiar y aspirar a un oficio, se le pagará igualmente los gastos que éste ocasiona...

Por mi parte y por ahora, solo puedo anticipar que la tranquilidad de este vecindario es sumamente completa...

El dueño del Suizo don José Agustí, se ha ofrecido a la comisión para cocinar gratis la comida de los pobres...

El objeto de esta Sociedad, aparte del de seguros de mercancías, es transportar toda clase de cosas por carreteras y vías férreas...

Y nos extraña porque suponemos que el Sr. Alcaraz conocerá las disposiciones legales porque se rigen las Juntas de Obras de Puertos...

El próximo domingo deará una conferencia moral en el Ofrecido Católico de esta ciudad...

Entre nosotros... ¿A qué negarle? Seguimos siempre las huellas que nos marcara el insigne Duque de Tetuán...

El próximo domingo terminará las funciones de Toros en el Teatro Principal y la próxima semana debutará una compañía de zarzuela grande...

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol espléndido y auras primaverales.

Y si el Sr. Alcaraz no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones...

Además de la graciosa comedia «El regimiento de Lupión», los dignos oficiales del regimiento de Ombra...

Entre nosotros... ¿A qué negarle? Seguimos siempre las huellas que nos marcara el insigne Duque de Tetuán...

El próximo domingo terminará las funciones de Toros en el Teatro Principal y la próxima semana debutará una compañía de zarzuela grande...

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol espléndido y auras primaverales.

Y si el Sr. Alcaraz no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones...

Además de la graciosa comedia «El regimiento de Lupión», los dignos oficiales del regimiento de Ombra...

Entre nosotros... ¿A qué negarle? Seguimos siempre las huellas que nos marcara el insigne Duque de Tetuán...

El próximo domingo terminará las funciones de Toros en el Teatro Principal y la próxima semana debutará una compañía de zarzuela grande...

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol espléndido y auras primaverales.

Y si el Sr. Alcaraz no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones...

Además de la graciosa comedia «El regimiento de Lupión», los dignos oficiales del regimiento de Ombra...

Entre nosotros... ¿A qué negarle? Seguimos siempre las huellas que nos marcara el insigne Duque de Tetuán...

El próximo domingo terminará las funciones de Toros en el Teatro Principal y la próxima semana debutará una compañía de zarzuela grande...

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol espléndido y auras primaverales.

Y si el Sr. Alcaraz no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones...

Además de la graciosa comedia «El regimiento de Lupión», los dignos oficiales del regimiento de Ombra...

Entre nosotros... ¿A qué negarle? Seguimos siempre las huellas que nos marcara el insigne Duque de Tetuán...

El próximo domingo terminará las funciones de Toros en el Teatro Principal y la próxima semana debutará una compañía de zarzuela grande...

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol espléndido y auras primaverales.

Y si el Sr. Alcaraz no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones...

Además de la graciosa comedia «El regimiento de Lupión», los dignos oficiales del regimiento de Ombra...

Se ruega a para examinar cajas, reales, nados con la m DOMEST La misma que familias en las de vestir y otr industria en q

Antifónico título Alfonso Esta medi a las exigencia Depósitos Mayor 18. En Castell Josefa Castell H ciano y María font.

Santos para m treinta y nueve priano marit y Berenice martir La miss y oficio rente 3 nos mar y color encarnad Cultos Santa María neral por los fall rras. Santa Clara de la tarde Cuare Sabatina. San Agustín con x comisión de cio del mes, oas

Comercio El comercio de se trasladar el calle de Oñón a l núm. 88. Para la apertura do un completo sc culos, especialmz puerla. p. Lueros entos de sa do. venderá con un consistiendo en i negra y de color a'goda.

Información LA NARRA HULL Merca La « Publica una disp el impuesto sobre lo

su acento acostumbrad te he dicho? -No me canse us joven alzando la cab Guillermo no ha salido drá bien otro día; ya sado más de un buen cuando pueda. Nadie ha ble, y así no hablemos -¿Y ese muchacho, dílo frótandose las man nerviosa. -El muchacho deb riesgos que los otros- además, vuelvo a repeti muerto para quedar al mates... Con tal de que a Guillermo; pero pueto capado, es probable que salvo, pues vale dos vec pañero. -¿Y en cuanto a lo mia? preguntó el judío ven una escudriñadora m -Será preciso que m es alguna cosa que qu'e Nancy- y aún en tal cas dar a mañana, porque es atonada.

TEMPORADA DE CUARESMA

JUAN MARTIN BUSUTIL

Esta casa no podrá permanecer indiferente con motivo de la baja de los cambios. Así pues se complace en ofrecer al público la mayoría de sus géneros con 15 ó 20 por ciento de rebaja.

Artículos que no tienen baja: Guantes, Agua Colonia, Legüeros, Polvos Belleza, Vainas y Rubia Quinquina.

Armaduras de lana negra desde 150 pesetas vara hasta 80 pesetas corte de vestido. Batallas negras en todos los anchos caídas muy finas, Surk, de lana, Fule y Crepones para vestido de riguroso luto.

cuanto ha procurado indagar el nombre y apellidos del que lo ha remitido, y hasta al individuo que viene dirigido el periódico y otros que se les ha preguntado, niegan y dicen que aquí no hay tal correspondencia, pero este señor director, tal vez sea debido, á que los hechos que en el mismo se exponen son la mayor parte inexactos y carecen de la legalidad que debe existir en estos casos.

servadores y prescindiramos de dironir con El Clamor mientras nos sea posible, y en forma si es rebatiremos lo que nos incumba. No le negaremos en su omnino por más que se esfuerce en hacernos variar de norma de conducta.

de sea, nuestro querido amigo D. Francisco Sobena Palomar. A su desconsolada madre é hijos demos nuestro más sincero pésame.

Gasset en aquella reunión que era de segunda convocatoria y á la que solo habíamos asistido una tercera parte de sus vocales.

Al que no quiera estudiar y aspire á un oficio, se le pagará igualmente los gastos que éste ocasiona, poniéndole en condiciones de sacar utilidad de su trabajo.

Por mi parte y por ahora, solo puedo anticiparle que la tranquilidad de este vecindario es sumamente completa, y que en esta publicación, no exista en la actualidad cualquier signo que haya convertido su poder en yugo insuflible y abrumador que transforme la paciencia de sus habitantes, pues lo que si hay vecinos que, aunque no sean sujetos de una misma devoción, han conocido muy á fondo la conducta y modo de proceder de otro caudillo que por desgracia residió en esta ciudad, lo es en su estatura gigantesca, que sin duda se desarrolló al recorrer su casa la social en la política, no cesando de hacer variaciones en ella hasta que por medio de humillaciones y bofetadas pudo conseguir el sitio que hoy ocupa para poder vaciar el espíritu que deseaba.

El dueño del Suizo don José Agustí, se ha ofrecido á la comisión para cocinar gratis la comida de los pobres, consistente en paella á la valenciana, regat de carnes con patatas, dos kutifarras, pan, vino y postre.

El Ayuntamiento del cuerno municipal de Sanidad se le interesa por la Alcaldía es tabeace un turno entre los concejales municipales para que presten la asistencia facultativa á las pobres hermanitas de los Ancianos desamparados.

La ausencia de nuestro querido compañero don Ricardo Carreras nos permite hoy hablar de este asunto sin temor á mortificar un proverbial modestia.

En Valencia, donde se encuentra desde bastante tiempo, ha sufrido un grave retroceso en la dolencia que le aquejaba, el digno canónigo Doctoral de la Catedral de Teruel, Dr. D. Manuel Rixarch, temiéndose un funesto desenlace.

Con respecto á la construcción de puentes nada quiero decir por el seso las corrientes igual suerte que á un trazo de carretera ó camino vecinal que en cierta ocasión nos dijo esa humanidad había conseguido por obra de él, y que desde aque-lla fecha le enseñaron y aprendió á cantar el Larcin, larzá, larzá por mi cara el camino vecinal.

Recientemente se ha constituido en Madrid la Compañía General de Transportes terrestres con patente núm. 31144 para transbordos, con un capital social de 1.000.000 de pesetas, representado por 20.000 acciones de 50 pesetas cada una.

El objeto de esta Sociedad, aparte del de seguros de mercancías, es transportar toda clase de cosas por carreteras y vías férreas, utilizando el sistema de transbordos cuya patente le ha sido otorgada, mediante el cual se suprimen cargas, descargas, embalsajes, manas y averías, economizándose por tanto tiempo, trabajo y gastos, previa la adopción de un sistema mecánico sencillo por cuenta de la Compañía, á los vehículos en los puntos de contacto con ella.

No nos extraña que el conspícuo silvicultor D. Rafael Gasset hiciera la propuesta de los Sres. Huguet y Paris, después de manifestar vehementemente desos de que no se desvirtuara la designación; no nos extraña entre otras razones, porque estando ausente su señor hermano D. Fernando, lo hacía mucha falta un asesor inteligente y culto. No nos extraña tampoco que don Cayetano Huguet se opusiera de sus arreglos conciliados contra la elección de la Cámara de Comercio, entre otras razones porque ya se notaría la flaqueza de memoria del Sr. Huguet. Tampoco nos extraña la conducta de otros señores, que por ahora van muy á gusto en buena compañía con los republicanos. Lo que sí nos extraña sobremanera es la conducta del Sr. D. Antonio Alvarez, ingeniero agrónomo de esta provincia y secretario nato del Consejo provincial de Agricultura.

El Presidente del monumento á Castellón ha remitido á la Alcaldía un oficio dando un voto de gracias al Ayuntamiento por el donativo hecho para dicho monumento.

Si V. es tan amable que dá cabida en las columnas de su periódico á estos cortos renglones y con ellos conseguimos saber el nombre de ese fingido correspondiente, tendrá el placer de contestar á todos los puntos que en el escrito se describen y otros más que tiene que exponer el que le anticipa las gracias y s. m. b.

En el tren corto de ayer tarde llegó á Castellón el nuevo gobernador civil de la provincia, D. Juan Pastorín. Recibió en la estación al Sr. Pastorín el gobernador civil interino Sr. Domínguez.

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol esplendido y auras primaverales. Que dure el buen tiempo.

Y el Sr. Alvarez no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones, Ayuntamientos y Consejos de Agricultura, no pueden dejar de ejercerlos mientras ostentan la representación que á dichas Juntas les llevarán; son cargos obligatorios é irrenunciables.

El próximo domingo deará una conferencia moral en el Obrero Católico de esta ciudad, el ilustrado beneficiado de Santa María, Rdo. don Tomás Alegre Miralles.

Entre nosotros... ¿A qué negarlo? Seguimos siempre las huellas que nos marcara el insigne Duque de Tetuán. Nuestro partido fué siempre monárquico, siempre defensor de las instituciones; de tendencias siempre gubernamentales. Presidencias en esto estriba la consecuencia de nuestra política. Cuantos halagos y cuantas ofertas se nos hicieron por otros hombres públicos las despreciamos por nuestro afecto á tan distinguido político.

El próximo domingo terminará las funciones de Toreak; en el Teatro Principal y la próxima semana debutará una compañía de zarzuela grande que hará la temporada de feria de la Magdalena.

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol esplendido y auras primaverales. Que dure el buen tiempo.

Y el Sr. Alvarez no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones, Ayuntamientos y Consejos de Agricultura, no pueden dejar de ejercerlos mientras ostentan la representación que á dichas Juntas les llevarán; son cargos obligatorios é irrenunciables.

El próximo domingo deará una conferencia moral en el Obrero Católico de esta ciudad, el ilustrado beneficiado de Santa María, Rdo. don Tomás Alegre Miralles.

Muerto éste, enajamamos en el partido conservador, y en él estamos, consecuentes siempre, conforme á nuestras tendencias, á nuestra idiosincrasia.

Mañana se celebrará en la Delegación de Hacienda junta administrativa para conocer y fallar en 27 denuncias de contrabando por plantación de tabaco contra vecinos de los pueblos de Ares, Benasal, Olla y Villar.

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol esplendido y auras primaverales. Que dure el buen tiempo.

Y el Sr. Alvarez no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones, Ayuntamientos y Consejos de Agricultura, no pueden dejar de ejercerlos mientras ostentan la representación que á dichas Juntas les llevarán; son cargos obligatorios é irrenunciables.

El próximo domingo deará una conferencia moral en el Obrero Católico de esta ciudad, el ilustrado beneficiado de Santa María, Rdo. don Tomás Alegre Miralles.

En la conciencia de todos está lo que los republicanos de Castellón hacen, lo que hicieron con nosotros, lo que nos deben y lo que de ellos recibimos.

El fisco del Tribunal Supremo ha publicado una circular encaminada á la persecución de la venta de ciertos específicos prohibidos por las ordenanzas de farmacia y comprendidos en los artículos 425 y 428 del Código penal, por constituir un odioso atentado contra la naturaleza, contra el derecho y contra la moral.

El día de hoy ha transcurrido con cielo despejado, sol esplendido y auras primaverales. Que dure el buen tiempo.

Y el Sr. Alvarez no ignora esas disposiciones, debe saber que los cargos que en las Juntas de Obras del Puerto ejercen los que proceden de las Diputaciones, Ayuntamientos y Consejos de Agricultura, no pueden dejar de ejercerlos mientras ostentan la representación que á dichas Juntas les llevarán; son cargos obligatorios é irrenunciables.

El próximo domingo deará una conferencia moral en el Obrero Católico de esta ciudad, el ilustrado beneficiado de Santa María, Rdo. don Tomás Alegre Miralles.

Se ruega para examinar cajas, reales, ados con la n DOMEST

Antibiótico titulo Alfonso Esta med á las exigencias Depósito Mayor 18. En Castel

Josefa Castell ciano y Marí font.

Santos para treinta y nueve priano martir y Borenia martir La misa y oficio rente S nos me y color encarnas Cultos

Santa Marta nera) por los fa rris.

Santa Clara de la tarde Oan Sabstina.

San Agustín con x posición d cio del mes, (o)

Comercio

El comercio de se trasladará el calle de Oñón á núm. 88.

Para la apertura de un completo a culos, especialm pto floría, pñales pulos de sa do, vendería con un vendiendo en negra y de color siglodn.

Información LA NARAN

HULL La venta solo subasta Miemas HAMBURGO Ofrecidas 4.600 los precios una lig

Castellón 9 de

PORT

Primera

La Publica una dista el impuesto sobre

324 OLIVERIO

su acento acostumbr te he dicho?

No me cansa u joven alzando la ca Guillermo no ha salido drá bien otro día; ya s dado más de un buen cuando pueda. Nadie h ble, y así no hablemos

—¿Y ese muchacho dio frotándose las man nerviosas.

—El muchacho de riesgos que los otros— además, vuelvo á repe muerto para quedar al males... Con tal de que á Guillermo; pero pues capado, es probable q salvo, pues vale dos ve pañero.

—¿Y en cuanto á lo mía?—preguntó el judío ven una escudriñadora —Será preciso que es alguna cosa que qu Nancy—y aún en tal ca dar á mañana, porque e atpata.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis.

La Compañía Pabril Singer

Concesionarios en España: Adcock y C

SUCURSALES en la provincia de Castellón CASTELLÓN: González Chermá, 33. BURRIANA: 2. Plaza de San Fernando

Util á los señores Veterinarios

Anticéptico formulado y preparado por el profesor J. Hidalgo. Ayudante del Instituto Alfonso XIII de Madrid, dirigido por el Dr. D. Ramón de Ojeda.

Esta medicación esmeradamente acondicionada en ampollas de cristal con arreglo á las exigencias de la moderna asepsia, es de efectos rápidos y seguros.

Depósitos: En Madrid Sres Durán, Tetuán 3 y Peres Martín Velasco y Compañía Mayor 18. En Castellón, M. Armesgot, Caballeros, 62.

Josefa Castell Ribalte, José Rovira Vicario y María Concepción Pascual Salfont.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Melitón y treinta y nueve compañeros mártires Cipriano mártir y Macario obispo y Santa Brígida mártir — Temporales.—Ordens. La misa y oficio divino son de los Cuarenta Santos mártires con rito semidoble y color encarnado.

Cultos

Santa Marta.—A las once solemnemente por los fallecidos en las últimas guerras.

Santa Clara.—De cinco á seis y media de la tarde Cuarenta horas y Felicitación Sabatina.

San Agustín.—A las cinco y media y con exposición de S. O. M. devoto ejercicio del mes, consagrado al P. San José.

Comercio trasladado

El comercio de tejidos de Miguel Peña, se trasladará el día 15 del actual de la calle de Ojeda á la de González Chermá núm. 88.

Para la apertura de la nueva ha recibido un completo surtido en todos sus artículos, especialmente en lencerías, merinos, perlas, paños de Manila y varios artículos de seda. Estos á los verdad se venderán con un 50 por 100 de rebaje, considerando en irlandés de hilo, esdrifa negra y de color y géneros blancos de algodón.

Información comercial

LA NARANJA

Mercedes de ayer

HULL

A la venta solo restos de las anteriores subastas. Mismos precios.

HAMBURGO

Ofreídas 4.500 cajas habiendo sufrido los precios una ligera baja.

Castellón 9 de Marzo de 1906.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 9, 16 10

La "Gaceta,"

Publica una disposición restableciendo el impuesto sobre los trigo y harinas.

LA PRENSA DE LA MAÑANA

«El Imparcial», ensaja el discurso pronunciado por el general Luque en la sesión de ayer al contestar al Sr. Soriano.

«El País» también se ocupa de dicho discurso elogiadolo.

Añade, que son de un verdadero orador y político estas palabras del general Luque pronunciadas en su discurso: «En la pérdida de las colonias todos pusimos nuestras manos. El pueblo es el único que puede con orgullo levantar la cabeza cuando se trate de este asunto, por no ser culpable».

De San Sebastián

Un telegrama de la capital donostiarra participa que esta mañana han marchado las princesas de Battenberg, acompañadas de don Alfonso, la reina madre y otros personajes, á Hundaya para allí tomar los augustos viajeros el tren expreso.

El viaje á Hundaya lo han verificado en automóvil. El rey Eduardo aguarará el paso del tren en la estación de Barritz, para saludar á las princesas.

El rey don Alfonso y la princesa Victoria han notificado oficialmente por telégrafo sus relaciones á los príncipes reinantes.

La princesa ha dirigido un telegrama al Papa, diciéndole que, en el momento de entrar en la iglesia católica, le da las gracias por sus paternales bondades y le pide su apostólica bendición.

En su salida para Madrid los infantes D. Fernando y D.ª María Teresa.

S. M. el Rey y su augusta madre lo verificarán el lunes próximo.

Comentarios

Hay gran revuelo de comentarios por el debate de ayer en el Congreso entre el Sr. Soriano y el ministro de la Guerra.

Crédito

Esta tarde leerá el ministro de Hacienda en el Congreso un proyecto concediendo un crédito para los festejos que se organizan en honor de los Reyes de Portugal.

Reunión

Anoche se reunieron en el domicilio del Sr. Canalejas el Sr. García Prieto, generales Aznar, Suarez Icaola y algunos otros para ocuparse del asunto de las jurisdicciones.

El ministro de Marina

Se ha acordado que el ministro de Marina se encargue del mando de la escuadra que escoltará al rey en su viaje á Canarias.

Crisis obrera

Málaga.—Han salido fuerzas para el pueblo de Mollada, donde se alteró el orden á causa de la crisis.

Se teme que los obreros asalten los comercios.

El "Numancia,"

Ha llegado á Ugo el guardacosta «Numancia», que permanecerá en aquellas aguas hasta el Océano.

Dicho buque visitará las rías gallegas y hará acto de presencia cuando llegue alguna escuadra extranjera.

Lerroux

Hay era esperado el Sr. Lerroux, quien caso de llegar, planteará esta tarde en el Congreso un debate combatiendo la unión de los republicanos y regionalistas.

Añadió que continúa al frente de los republicanos barceloneses, manteniendo su actitud de siempre.

Código penal

La comisión del Senado que entiende en la reforma del Código penal, ha dictaminado introduciendo importantes modificaciones en el proyecto.

La crisis francesa

Paris.—Sarrien y Bourgeois han rechaçado encarecida de la formación del nuevo ministerio, aunque el segundo aceptará, una cartera en el futuro gobierno.

Créase que mañana será llamado P. incórré, dudando todavía algunos que acepten el cargo.

Ultima conferencia Congreso

Madrid, 9 18'10 t.

Se abre la sesión á las tres y veinticinco minutos.

Preside el Sr. Canalejas.

En la Cámara hay regular concurrencia.

Se dá lectura al acta de la sesión anterior siendo seguidamente aprobada.

Se hacen varios ruegos y preguntas de escaso interés.

El marqués de Portazgo se ocupa de la miseria en Granada y pide al gobierno protección para la misma concediendo para ello los créditos que sean necesarios.

El ministro de Fomento Sr. Gasset, contesta á este diputado diciendo que el gobierno se ocupa con interés de este asunto y que se sienten animado de conceder créditos para remediar la crisis siempre que lo sea posible.

El Sr. Maura interviene en este asunto y hace constar que la minoría conservadora no se opone á la concesión de créditos siempre que se justifique la inversión de los fondos.

Le contesta brevemente el Sr. Gasset.

El Sr. Alibó pide los expedientes de las causas tramitadas en Barcelona desde algunos años á esta parte, varias de ellas pertenecientes al fuero militar.

El Sr. Menéndez Pálarés pide un expediente relativo á elecciones.

El Sr. Rancés desista de hacer una pregunta que había de formular en esta sesión por no encontrarse en la Cámara el ministro de la gobernación.

El Sr. Nogués empieza su anunciada interpelación sobre la pérdida de las Colonias.

Advierte primeramente que no pide benevolencia á la Cámara porque no la necesita.

Habla de la pérdida de las Colonias y del actual ministro de la Guerra y recuerda que en tiempos de la repatriación los periódicos de Barcelona y Cadix, decían que muchos generales que al marchar á Cuba ó Filipinas solo llevaban una maleta, al regresar componían su equipaje nada menos que ¡200 mundos!

Dice, que no se puede contar entre aquellos generales al Sr. Suarez Icaola, pues vino con una maleta «solo».

Continúa el señor Nogués en su interpelación y pide que se abra una información para depurar responsabilidades en la catástrofe colonial.

Dice que no solo aquí en España se cometen atrocidades; pues en las demás naciones sucede otro tanto.

Pero no sucede como aquí. En el extranjero se depuran los hechos y se castiga á los culpables cosas que aquí no suceden.

Recuerda sobre este extremo lo que hace poco realizó Inglaterra á raíz de la guerra del Transvaal. ¿Por qué no se hace aquí otro tanto?—pregunta.

Los trozos de periódicos de la época de las campañas coloniales para aportar pruebas á los cargos que hace y se también un artículo ó carta del Sr. Sagasta que cree oportuno.

El general Aznar: Pues aquí no vamos mas que á oír artículos Traiga S. S. pruebas.

El Sr. Nogués: Mis pruebas son estas que creo suficientes. No tengo otras, y además, si dijera algo, me dirían que soy un calumniador.

Continúa el Sr. Nogués y cita el caso de que en 1889, si se encontraba un militar por la Ribera de Cataluña ó bien por la Castellana causaba desprecio (rumores) cita otro caso de que en Utramar falleció un ayudante de un general, de menor graduación á la de Oozonel, y legó á su viuda 80 mil duros.

El general Aznar: Cita S. S. el nombre de aquél ayudante.

El Sr. Nogués, contesta no recordarlo en estos momentos y continúa haciendo uso de la palabra formulando cargos.

Los Sres. Llorens y Urquía interrumpen diferentemente al orador.

El Sr. Nogués toma nota de las interrupciones del Sr. Urquía.

(Signa la sesión).

Senado

A las 4 10 queda abierta la sesión.

Preside el general Lopez Dominguez.

S.ª aprueba el nota.

El marqués de Ibarra pide una subvención para la Escuela de Artes é Industrias de Sevilla.

Le contesta el ministro de Instrucción, y después de algunos razonamientos de que debe atender el sostenimiento de aquella Escuela, la diputación de aquella provincia.

Se entra en la orden del día y sigue la sesión sin interés.

Despedida

San Sebastián.—Comunicación de Hundaya que la despedida de las princesas de Battenberg ha sido cariñosísima.

La princesa Eua ha sido obsequiada con preciosos ramos de flores.

Los augustos novios han sido vitoriosos.

D. Alfonso ha querido acompañar á las princesas hasta Biarritz.

Allí se despedirá de su prometida y tendrá una conferencia con el Rey Eduardo VII.

Hace un tiempo primaveral.

Suñotesoj.

De la casa Benarro Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'45 de la tarde del día 9 de Marzo de 1906:

Table with 2 columns: Location and Price. Interior 80'45, Amortizable 99'80, Colonial 70'50, Nortes 51'40, Alicante 88'31, Orenses 27'50, Exterior 94'90, Interior 80'85, Paris 15'00, Londres 29'00

Corredor de Comercio

CARLOS G. ESPRESATI

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

TINTA FRESCA

El género íntimo en España.—Ahora que tan en boga se halla en España el género de variedades ó íntimo, como vulgarmente se le llama, era de gran oportunidad una información fotográfica de este asunto, y entendiéndolo así Nuevo Mundo hace dicha información su número de esta semana, publicando los retratos de las principales bailarinas y completistas españolas en una serie interesantísima que seguramente han de ver con mucho agrado los asiduos lectores del popular semanario.

También publica éste una información muy notable de la inauguración del Sifón del Sosa, á la que asistió el Rey, y entre las demás notas gráficas que componen el número figuran las siguientes: Los sucesos de Mar-chica.—Muestras ilustres: Paredá y Romero Ribledo.—Lerroux en Valencia.—Fiesta en la Capitanía general del Ferrol.—Vista de la causa de los crímenes de Peñafiel.—El festival infantil del Retiro, etc., etc.

Para dar conocimiento de la superioridad de la moderna tricornia, la casa editorial Luis Tasso, de Barcelona ha montado al efecto talleres especiales, la aplica á las láminas y grabados de DON QUIJOTE DE LA MANCHA, que dá á luz con inusitado lujo, correspondiendo el cuaderno 46 á la última semana. Es digna de encomio la exactitud con que son reproducidas todas las bellezas que contienen las creaciones pictóricas del hábil artista encargado de tan difícil ilustración.

Imp. a. c. de V. B. 30

su acento acostumbrado;—¿has oído lo que te he dicho?

—No me canse usted, Fagin—repuso la joven alzando la cabeza con lentitud;—si Guillermo no ha salido bien esta vez, ya saldrá bien otro día; ya sabe que para usted ha dado más de un buen golpe, y aún dará otros cuando pueda. Nadie ha de hacer lo imposible, y así no hablemos más de esto.

—¿Y ese muchacho, hija mía?—dijo el judío frotándose las manos con una vivacidad nerviosa.

—El muchacho debe correr los mismos riesgos que los otros—interrumpió Nancy—además, vuelvo á repetirlo, espero que haya muerto para quedar al abrigo de todos los males... Con tal de que nada haya sucedido á Guillermo; pero puesto que Toby se ha escapado, es probable que él también esté en salvo, pues vale dos veces más que su compañero.

—¿Y en cuanto á lo que te he dicho, hija mía?—preguntó el judío fijando sobre la joven una escudriñadora mirada.

—Será preciso que me lo repita usted, si es alguna cosa que quere que haga—repuso Nancy—y aún en tal caso, mejor será aguardar á mañana, porque en este momento estoy atontada.

—Le repito á usted que eso se ha hecho contra todo lo que aconseja el buen sentido.

¿Por qué no haberle guardado aquí con los demás? ¿Por qué no haber hecho de él un audaz raterillo?

—Pero escúcheme usted—exclamó el judío encogiendo de hombros.

—¿Va usted á decirme que no ha podido, á pesar de quererlo así?—preguntó Monks con acento de enojo.

—¿No lo ha conseguido veinte veces con otros muchachos? Si hubiese tenido usted paciencia por espacio de un año, no hubiera logrado cuando menos hacerle condenar á la deportación, acaso para toda la vida?

—¿Y á quién le hubiera aprovechado eso, amigo mío?—preguntó humildemente el judío.

—¿Á mí?—replicó Monks.

—Pero no á mí—dijo el judío—pues debo convenir en que hubiera podido serme útil: cuando hay dos partes interesadas en un negocio, es de toda justicia consultar el interés de ambas; ¿no es verdad amigo?

—¿Y después?—preguntó Monks con aire burlón.

—He visto que no era fácil hacerle entrar en carrera repuso el judío—porque no se parecía en nada á los demás chicos que se encuentran en la misma posición.

una señal al desconocido para que le siguiese, y ambos subieron la escalera.

—Aquí podremos hablar lo poco que tenemos que decirnos—dijo Fagin empujando una puerta que daba á la habitación—y como hay agujeros en las ventanas, y no permitimos que los vecinos vean nunca luz alguna, dejaremos esta en la escalera. ¿Por aquí?

Bajóse el judío, puso la vela sobre el último escalón enfrente de la puerta, y entró el primero en el cuarto, donde no había más muebles que un sofá roto, y detrás de la puerta un sillón viejo. El desconocido se dejó caer en él, con el aire de un hombre agobiado de cansancio, y entonces el judío acercando el sofá, se colocó enfrente. La oscuridad no era completa, pues la puerta estaba entornada, y la luz puesta en la escalera proyectaba una débil claridad en la pared del fondo de la habitación.

Hablaron algún tiempo en voz baja, y no era posible comprender sino algunas palabras; un testigo oculto hubiera podido observar fácilmente que Fagin se defendía de ciertas recriminaciones del desconocido, y que éste era presa de violenta irritación. Haría poco más ó menos un cuarto de hora que estaban hablando, cuando Monks (este era el nombre del desconocido) dijo, levantando la voz:

Fagin hizo todavía algunas preguntas para asegurarse de que la joven no se había fijado en sus imprudentes reflexiones; pero Nancy contestó con tal naturalidad y permanencia tan impasible ante las penetrantes miradas del judío, que éste se convenció completamente de que la joven no había abusado de los licores.

En efecto, Nancy no carecía de este defecto, tan común entre todos los discípulos del judío, que los acostumbraba á la bebida desde su infancia. El olor de la ginebra que se sentía en la habitación, y el desorden del traje de la joven hicieron concebir á Fagin aquella sospecha; pero después de haber observado á su compañera, se convenció como hombre de experiencia, con la mayor satisfacción, de que Nancy estaba muy lejos de haber sorprendido su secreto.

Tranquilizado por esta parte y habiendo alcanzado el doble objeto que se proponía, informó á Nancy de las noticias que acababa de recibir y asegurarse por sus propios ojos de que Sikes no había vuelto aún, Fagin se fué á su casa dejando á Nancy siempre con la cabeza apoyada en la mesa.

Serían las dos de la mañana; la noche era sombría, el frío excesivo; y el aire al barrer las calles había ahuyenado también á la gen-

# ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Elnemedio, 46  
Frente a la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO  
DE  
**FREDERICO CAZADOR**  
Gran surtido en calzado desde á maza de todas clases y precios  
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA  
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Elnemedio, 46  
Frente a la Iglesia de San Miguel

**J. BALLESTER**  
MEDICO-OCULISTA  
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa  
y General de Madrid y ex-ayudante de clinica del  
Dr. NADALMAY  
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

## "TATANA"

Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos

**COCCION**  
por Hornos Mecánicos  
FABRICACION  
de tejas planas estilo «Marse-  
lles» y dondas comunes y  
y tirbradas  
LADRILLOS  
de todas clases y tamaños

**LADRILLOS**  
Timbrados, lisos y con moldu-  
ras para fachadas  
BALDOSAS  
de barro cortadas y comunes  
CABALLETES  
refractarios y Ferr.s refrac-  
tarios

**MARTÍN Y DOLS**  
DESPACHO **CASTELLON** FABRICA  
Calle Mayor, 10 **CAPRETERA VILLAFRE-L**

### ANUNGIO

Con la rebaja del 25 por 100 de su primitivo precio, á sea á 75 céntimos de peso, se vende en la imprenta de este periódico, el Cuarter Métrico de la provincia de Castellón que tanta aceptación tuvo en primera edición, cuyo autor es el profesor de matemáticas D. Manuel F. de G. G.

Contiene la obra, elementos básicos de reducción de las pesas y medidas antiguas de toda clase, sea en cels y otras provincias á las del sistema métrico y viceversa y cho tablas de reducción de pesos de la medida antigua de peso y medidas de sus que géneros á las del nuevo sistema.

No se necesita el material de imprenta de la obra, pues ella se presta y el nombre de su autor la recomiendo, no solo á los particulares sino á todos los funcionarios de la administración desde el Secretario del Ayuntamiento hasta el más elevado cargo para las diferentes operaciones de reducción y equivalencia del sistema antiguo al moderno y cuyo uso se hizo obligatorio por R. el Decreto de 14 de Febrero de 1879 á contar desde 1.º de Julio de 1880.

Con solo leer el prólogo de la obra, se verá con interés el manejo de dichas tablas; y sus nociones preliminares, lo mucho que facilitan para la práctica del sistema métrico, especialmente á los establecimientos de todas las clases.

### Teatro Principal



**TORESKI**

Notable Trasformista  
El Frégoli Español

Grandes sesiones Cinematográficas  
Por un magnífico Cinematógrafo.  
Butaca 40 céntimos.

Entrada general 20 ídem.

## Imprenta de Vicente Bayo

COLON 40  
Se confeccionan toda clase  
de trabajos tipográficos á pre-  
cios muy económicos.

### GANGA

Se vende una magnífica máquina de imprenta, de excelentes condiciones y en muy buen estado de conservación por un módico precio y con gran descuento si el pago se hace al contado.  
Darán razón en las oficinas de LA PROVINCIA, Colón 40, Castellón.

## Cervecería Fornos

—DE—  
**JOSÉ SEGARRA**

84, GONZALEZ CHERMA 84  
En este establecimiento, tan ventajosamente instalado, encontrará el público las mejores y más acreditadas variedades de exquisitos refrescos espumosos, megafónicos apurativos, líquidos y sólidos.

También en platos y «medias-ruedas» sencillos, bien presentados y económicos.

No equivocar:

### FORNOS

84, GONZALEZ CHERMA, 84

### Obsequio á nuestros lectores

Dentro de pocos días podremos ofrecer, como obsequio á nuestros lectores, por virtud de un convenio que hemos celebrado con la importante casa editorial de Barcelona, Suosores de Manuel Soler, la adhesión gratuita al concurso de la BOLSA REGALO organizado por dicha casa con opción á espléndidos y valiosos regalos.

**ALLCOCK'S BLASTERS**

PARA  
**Mal de Garganta,  
Tos, Resfriados,  
Bronquitis,  
Pulmones  
Debiles,**  
y para las partes sensi-  
tivas y doloridas del estó-  
mago, el Emplastro de  
Allcock deberá aplicarse  
según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de  
**Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 28 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.  
**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., BARCELONA.

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras,  
tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Várices, Sotropeles, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que disturban de la pureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1837.  
**Emplastos Porosos de Allcock**  
Remedio universal para dolores.  
Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., BARCELONA.

356 OLIVERIO TWIST

te. Las pocas personas que se veían, marchaban apresuradamente, como si desearan llegar pronto á su casa; el judío iba tiritando de frío á pesar de su apresurada marcha.

Llegado á la esquina de la calle donde vivía, disponiase á sacar del bolsillo la llave de su casa, cuando un individuo salió de un oscuro cobertizo, y atravesando la calle, deslízase con el mayor silencio hasta tocar al judío.

—¡Fagin!—murmuró una voz.

—¡Ah!—exclamó el judío volviéndose vivamente—es....

—Si—interrumpió bruscamente el desconocido—ya hace dos horas que estoy aquí helándome. ¿Dónde demonio estaba?

—Ocupado en sus negocios, amigo mío—repuso Fagin, mirando á su compañero con inquietud en tanto que acortaba el paso;—ocupado en sus negocios toda la noche.

—¡Bah! ¡será eso cierto!—dijo el desconocido con ironía.—Y bien, ¿qué resultado tenemos?

—Nada bueno—repuso el judío.

—Espero que tampoco nada malo—replicó el otro deteniéndose y mirando á su compañero con inquietud.

El judío iba á contestar, cuando interrumpiéndole el desconocido, dirigióse hacia la

CARLOS DICKENS

casa ante la que acababan de detenerse, y observó que sería mejor hablar á cubierto; pues estaba helado y el viento le cortaba la cara.

Fagin parecía muy dispuesto á excusarse de recibir una visita á semejante hora, manifestando que no tenía fuego; pero el desconocido insistió de una manera tan perentoria, que el otro abrió la puerta, rogando á su compañero la cerrase sin hacer ruido, en tanto que él encendía una luz.

—Está oscuro como boca de loco—dijo el hombre dando algunos pasos á tientas;—despache usted, que no me gustan las tinieblas.

—Cierre usted la puerta—dijo Fagin en voz baja.

Al pronunciar estas palabras, la puerta se cerró sin ruido.

—No soy yo quien ha cerrado—murmuró el desconocido, tratando de orientarse en la oscuridad—habrá sido el viento ó la puerta sola. Alumbre usted pronto, pues de lo contrario voy á romperme la cabeza en esta maldita caverna.

Fagin bajó sin hacer ruido la escalera de la cocina, y volvió á poco con una luz, después de asegurarse que Toby Crackit y los demás rateros dormían profundamente. Hizo

360 OLIVERIO TWIST

—Es verdad ¡maldito sea!—murmuró Monks;—de otro modo, hace mucho tiempo que sería ladrón.

—Yo no he tenido sobre él suficiente dominio para convertirle—continuó el judío observando con inquietud el aspecto de su compañero—y como no había metido nunca la mano, no fué posible asustarle como se acostumbraba siempre al principio. ¿Qué podía yo hacer? Enviarle con el Truthán y Charlot no era conveniente, pues bastante tuvimos con la primera vez, que me hizo temblar por todos nosotros.

—Eso no es culpa mía—observó Monks.

—No, no, amigo mío; tampoco me quejo, porque si eso no hubiese sucedido, jamás hubiera tenido usted ocasión de fijarse en ese chico, ni descubrir que él era el que buscaba. Sólo por usted le recobré, valiéndome de Nancy, y ahora es ella la que comienza á interesarse por él.

—¡Pues bien! ahogue usted á ese muchacho—dijo Monks con impaciencia.

—No es este el momento, amigo mío, esta clase de negocios no nos corresponde. De lo contrario, ya lo hubiera hecho uno de estos días con placer; pero yo conozco muy bien á esa clase de muchachos, Monks. Cuando el chico haya empezado á tomar gusto al oficio,

CARLOS DICKENS

muerto ó vivo, asesínale tú misma apenas ponga los pies aquí, si quieres evitarle la hora; y advierte que si vacilas en hacerlo, será ya demasiado tarde.

—¿Qué quiere usted decir con todo esto?—exclamó involuntariamente la joven.

—Quiero decir—dijo Fagin, enfurecido—que cuando ese muchacho puede valerme centenares de libras esterlinas, no es cosa de que vaya á perder tan buena ocasión, tan seguro beneficio, por la falta de una caterva de borrachos á quienes podría hacer ahorcar; ni debo tampoco ponerme á la merced de un bandido á quien no falta la voluntad, pero que tiene el poder de.... de....

El judío, sin alentar apenas, balbuceaba palabras ininteligibles; pero de repente apaciguóse su cólera y cambió enteramente de aspecto. Él, que un momento antes se retorcia los brazos, respirando apenas, dejó caer desfallecido sobre una silla, y tembló al pensar que acaso se habría descubierto. Después de una corta pausa, resolvióse á fijar la vista en su compañera y pareció serenarse al verla en la misma actitud indiferente en que la encontrara al entrar.

—Nancy ¡hija mía!—murmuró el judío con

ANUNCIOS  
Castellón  
Fuera, te  
Anu  
reclam  
PIDA  
Número

La

Continu  
terial fran  
El pres  
llières, lla  
rrier con  
la situació  
formar m  
Mr. Sa  
pero se n  
de la form  
Después  
sidental c  
anterior, M  
se negó á e  
presidente  
Ignórase  
tual estado  
La prens  
tinúa su vi  
binete dim  
En los ci  
muy desfa  
guida por e  
camente ha  
ción religio  
La vida c  
creo durará  
nencia en e  
tado de las  
les.

Telegraf  
talles é info  
del discurs  
tante de A  
aquellos pa  
nación se in  
Alemania la  
veces menc  
No hay q  
do gran ext  
canto, pues  
favorable á  
en la organi  
mo proyecto  
otros, que, a  
transigrem  
ciones hecha  
llero. Se pe  
ñoles los qu  
policía de v  
Tánger y se  
á que en el  
fuerzas los o

De  
En la discus  
atención de la g  
No precisam  
sino por la curi  
Intervención de  
gués y los incid  
puedan sobrev  
en disputa.

El asunto es  
dijo oportuname  
ni ha de realizar  
Las responsa  
colonias alcanzo  
hombres de adm  
menos está libre  
Triste es que  
cuando esas re  
pero más triste e  
pretexto para fin  
Porque como  
la Guerra eso es  
cuando asuntos t  
terreno de la disc  
por falta de virt  
alardean de pose

ARMONIA

Dice nuestro  
leño La Epoca  
«El discurso  
el Congreso el  
contestando al  
ha sido objeto  
claridad de la  
de los argume  
minio que der  
defender el di  
de huelgas y c  
La Cámara  
al joven orado  
cuchaba, y ha  
republicana sa  
ción para la  
acierto, defenc  
maza.  
Este debate  
rioso espectac  
de la minoría  
Mientras el  
batía el proyec  
flor Maura y  
de la comisión  
cárata, el seño  
cuientemente á  
ría, y el seño  
bien, salta á s